

Hector Berlioz

Hector Berlioz' Seele hatte zwei Flügel: Musik und Liebe. Kein großer Musiker hat so stark unter dem Liebestrieb gelitten, wie Berlioz. Er eilte von Begierde zu Begierde. Sein Leben ist ein Rausch der Sinne, unterbrochen von Perioden tiefster Depression. Seine Empfindsamkeit ist ins Übernatürliche gesteigert. Seine Leidenschaft hat etwas Vulkanisches. Seine Hestigkeit braust wie ein Orkan. Und alles schlägt um in die alles lösende Tränenseligkeit. Romanentum in höchster Sublimierung, aber daneben stehen germanische Eigenschaften: die unbeugsame Zielstrebigkeit, die zähe Beharrlichkeit, die tiefe Hingabe an das künstlerische Erlebnis, der Weltschmerz, die gigantische Phantasie. So wohnen gleichsam zwei Naturen, die einander hoch aufschäumen lassen in diesem Berlioz mit dem hageren Wuchs und den